
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第９回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和５年３月 18日（土） 14時から 14時 50分まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

（会長）奥野委員 

（副会長）森委員 

（委員）森田委員、新保委員、山下委員、津熊建築課長（代理

出席） 

（事務局：新しい学校推進室） 

畑中課長、萩森課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

（事務局：建築課） 

  津熊課長、水阪課長代理、澤田係長、福間主任、前田係員 

（前田組・浦辺設計共同企業体） 

（前田組）尾崎設計部専任部長、山之内工事部長、杉本工事部

工事課長、馬場工事部所長 

（浦辺設計）西村代表取締役、前田一級建築士 

欠席者 髙橋委員 

案 件 名 

１．禁野小学校の新校舎整備について 

 ・解体工事（旧高陵小学校）の工程について 

 ・新校舎の設計について 

２．令和４年度の主な協議内容について 

３．令和５年度枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会

について 

提出された資料等の 

名称 

（資料１）３月・４月度月間工程表【旧高陵小学校解体工事】 

（資料２）枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会  

令和４年度の主な協議内容について（総括） 

（資料３）枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会設置規約 

（資料４）枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会  

令和５年度開催予定表（案） 

協議・決定・報告事項 

１．３月・４月度解体工事（旧高陵小学校）スケジュール 

２．地域備品保管場所協議及び視察報告 

３．令和４年度の主な協議内容（総括） 

４．令和５年度枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

委員構成やスケジュール等について 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 



 

協 議 内 容 

案件１．禁野小学校の新校舎整備について 

＜前田組の説明＞ 

【解体工事の工程について】 

（資料１の要約を説明） 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）冬場は法面からの風が強かったが、団地の方への影響はなかったか。 

（前）特に住民からのご意見はなかった。 

（委）３月に行われた高陵校区コミュニティ協議会会議でも、特に意見は出なかった。 

（委）プールの水はすべて排出済か。 

（前）11月に行われた消防署訓練終了後にすべて排出済である。 

 

＜浦辺設計の説明＞ 

【新校舎の設計について（プロジェクターでの説明）】 

（地域の防災・イベント備品等の保管場所について） 

・体育館舞台下の収納台車の内２台分は災害備蓄品等の保管場所として使用するが、もう

２台分使用することとなった（学校協議済）。防災・イベント備品等に対し、概ね保管場

所が確保できる。なお、コミュニティルームには 3.4㎥の保管場所も確保している。 

・地域備品等の整理は、然るべき時期にあらためてご相談したい。 

 

（兵庫県西宮市立安井小学校の視察について） 

・教室や階段等から採光をうまく取入れ、非常に明るい学校という印象。 

・学年ユニットにはフルオープンの多目的教室がある。 

・教室の引き戸は全部で５枚あり、片方は完全に引込めることもでき、自由な使い方がで

きる（禁野小設計案と同等の仕様）。ロッカーも可動式。 

・メディアコーナーでは可動パネルを駆使し、発表や掲示等が可能。 

・理科室や図工室前のミュージアムプラザには、例えば水槽等を設置できるようなコンセ

ントが用意されており、禁野小でも同じような工夫はしていきたい。 

・階段ごとにテーマカラーがあり、児童にわかりやすくなっていた。 

 

（岩手県陸前高田市気仙小学校の視察について） 

・教室の前に展示スペースがある。 

・音楽室や家庭科室、理科室等の中央にフルオープンの図書室が配置されており、各特別

教室に行く時には図書室の中を通ることになる。司書の先生がテーマ性のある配架を考え

ている。また、多目的スペースや読み聞かせのスペースもある。 

・音楽室の前の多目的室をフルオープンにすると、音楽室が舞台で多目的室が観客席とす

ることもできる。 

・地域コミュニティセンターが学校の近くにあるため、コミュニティルームはない。 

・木造の豊かな空間を活用し、児童の作品展示や異学年の交流の様子等も見られた。 

・音楽室まわりの観覧エリアや、オープンで使いやすい図書室など、禁野小設計にも反映

していきたいと考える。 

 

（宮城県東松島市宮野森小学校の視察について） 

・学年ユニットの構成が禁野小設計案と似ている。 

・普通教室やオープンスペースの前にスマイルルームがあり（禁野小新校舎設計案ではマ

ルチファンクションコア）、活用方法は児童相談、遊び場所、女子更衣室等様々である。 

・禁野小設計案でも体育館前に更衣室があるが、各学年ユニットにも更衣スペースが必要



ではとの意見もある。 

・図書室は玄関前で使いやすく、音楽室は多目的室と一体化すれば多機能に活用できる。 

・校舎内へ通じる地域の部屋があるのは禁野小設計案と同じ。 

・児童が校舎内の好きな場所で図書の本を読めるというのは、実現していきたい。 

・視察先の学校と自然環境の違いはあるが、「天の川テラス」は他の学校にない特徴にな

ると思う。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）３月８日に枚方市コミュニティ連絡協議会中部ブロックの防災に関わる関係者約 30

名で活断層に係る話を聞きに行き、災害時のトイレの重要性について再認識した。視

察先のトイレについて説明がなかったが、どうだったのか。 

（浦）トイレについては、特に特徴的な工夫という事ではなかったのでご報告しなかっ

た。トイレの重要性については認識しており、禁野小設計では、シャワーやバリアフ

リー機能、マンホールトイレなど災害時における避難所としてのトイレのあり方につ

いて考慮している。 

（会）解体工事はあと２か月程度で完了するが、その他の工事も含め引き続き安全対策や

情報提供をお願いしたい。また、設計についても学校や地域の意見を踏まえ、より良

い学校となるようお願いしたい。 

 

案件２．令和４年度の主な協議内容について 

＜事務局の説明＞ 

（資料２の要約を説明） 

 

＜質疑・意見など＞ 

（会）今年度の学校統合により、禁野小学校が誕生し、開校式や地域イベント、新校舎設

計など様々な協議を行ってきた。より良い学校になるよう引き続き新校舎における設

計等の協議をお願いしたい。 

 

案件３．令和５年度枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会について 
＜事務局の説明＞ 

（資料３，４の要約を説明） 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）４月 15 日（土）は午後から福祉委員会とコミュニティの総会があり、午前中は準備

作業等が必要。４月 16日（日）の開催はいかがか。 

（委）その日で特に問題ない。 

（事）それでは４月 16日（日）10時からの開催予定とし、新ＰＴＡ会長のご都合をお聞き

した上で、あらためて開催通知を送付したい。 

（会）次回の協議会では令和５年度における委員の報告や会長・副会長の選任、協議会ス

ケジュールなどが協議案件になると考える。事務局から資料の提示をお願いしたい。 

 

＜その他会議全般質疑・意見など＞ 

（委）現禁野小校舎のトイレはいつ改善される予定か。 

（事）トイレ整備事業は国の補助金を活用するため、解体を予定している学校へは補助金

を使用できない。禁野小トイレの１系列は整備済であり、残り２系列を整備するとな

ると約１億円以上の費用が発生する。現実的な取り組みとして、現状の予算の範囲内

で順次取り組んでいく考えです。 

（委）今の子どもは和式トイレでできない子どもが増えており、帰宅するまで我慢すると

いう話を保護者から聞いている。また、統合により児童や教職員の人数も増えてい

る。令和８年度に新校舎に移転するかもしれないが、それらの点も踏まえて早めの対



応をお願いしたい。 

（会）この１年間「枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会」の会長を務めさせて

いただきました。皆様のご協力のおかげで、円滑に協議が進み、様々な協議を行うこ

とができました。各委員のご意見や、事業者と枚方市の説明も大変参考になり、あら

ためて皆様にお礼を申し上げて、１年の締めくくりとさせていただきます。令和８年

度に建設される、禁野小学校の新校舎を楽しみにしております。ありがとうございま

した。 

（事）この１年間、会長、副会長、委員の皆さまにご支援いただき本当にありがとうござ

いました。引き続き、令和５年度も本協議会を通じ、禁野小学校の新校舎の整備に取

り組んでまいりますので、ご協力くださいますようよろしくお願いいたします。 

 
＜次回の日程及び案件＞ 
・開催日時：令和５年４月 16日（日）10時～ 
・開催場所：禁野小学校管理棟２階 
・案件：「令和５年度枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会の体制」「禁野小学
校の新校舎整備」等を予定 
 

 


